

MARIO ORELLANA

"Llegó el momento de conversar"

Nuevo presidente de académicos de la U cifra sus esperanzas en diálogo

Por Jaime Valdés

Habla apasionadamente de la Universidad de Chile. Dice que tiene puesta su camiseta. Mario Orellana Rodríguez, (57, casado, cuatro hijos) es el nuevo presidente de la Asociación de Académicos de esa casa de estudios superiores desde el 17 de enero. Antropólogo desde 1958, fue fundador del Departamento de Antropología, donde se desempeñó hasta el 30 de enero de 1976, llegando a ser su director. También es licenciado en Filosofía y tiene estudios de post-grado en la Universidad Complutense, en España.

Autor de numerosos libros (el último *La crónica de Gerónimo de Bibar y la conquista de Chile*, con prólogo de Sergio Villalobos), se siente un académico completamente desarrollado: "Soy antropólogo desde toda la vida".

Se define como cristiano y humanista, lector y seguidor de Teilhard de Chardieu, independiente, en lo político. Para él, como buen antropólogo, lo principal es entender al hombre: "Siento aprecio por la humanidad y su cultura", y en lo humano y personal, "me encuentro a mí mismo en la medida que encuentro a Cristo en la tierra".

Cree intensamente en el diálogo para solucionar los problemas y se siente realizado en la docencia. Artes hacia clases a estudiantes de Historia y Antropología. Ahora las hace a los alumnos del Departamento de Estudios Humanísticos de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas.

Piensa que la Universidad de Chile cuenta con un potencial académico y humano para ser un cínter por cierto mejor de lo que es actualmente. Cree en su futuro, de acuerdo al contexto nacional: "A partir de marzo de 1990 vamos a comenzar a construir una nueva universidad y eso nadie lo va a poder descubrir", dice con convicción.

Destaca como esencial al ser universitario la labor de investigar, de enseñar y la extensión. En esa perspectiva ha participado en congresos y seminarios sobre la cultura americanista en Chile y en



19

Mario Orellana: "Vivimos una nueva realidad en la Universidad de Chile"

Europa.

— A pesar de su labor académica, en setiembre de 1987 lo trataron de exonerar, exactamente cuando investigaba cerca de San Pedro de Atacama.

Fue la segunda vez que intentaron alejarlo de la universidad.

— Usted continúa en la U. de Chile y Federici no, ¿qué visión tiene a hora de él?

— Federici no hizo nada en la Universidad de Chile. Solamente intentó expulsar gente. Trató de convencer de que él iba a reorganizarla. Pero fuera de dañar y perjudicar, no hizo nada. Por eso nadie lo recuerda. No tiene importancia en la vida cultural y científica. Serán otras cosas las que permanezcan.

— ¿Y por qué piensa que fueron nombradas personas como él?

— Porque en la vida de las instituciones sociales o culturales llegan personas que son nombradas y se convierten en autoridades sin tener ninguna relación con ellas y no pueden representarlas, pues no tienen ninguna vinculación con

sus valores, su tradición y su historia. Es un problema de conocer y vivir internamente a la universidad, y en este caso a la U. de Chile.

Cuando HOY conversó con Orellana, el martes 31, acababa de ser recibido por el rector Juan de Dios Vial Larrain. Calificó la audiencia como excelente: "Fue una muy buena entrevista donde el señor rector se abrió a una serie de interrogantes y problemas que él visualiza muy bien. Nos pidió la colaboración y para ello ya aceptó oficialmente recibir a todo el comité ejecutivo de la Asociación de Académicos en marzo. Basta conversar para conseguirlo".

— ¿Y usted tiene confianza en que se llegue a acuerdos?

— Yo tengo fe en el diálogo. Creo que los hombres nos entendemos conversando. Obviamente que tiene que darse por las dos partes la buena voluntad del diálogo. Y aquí se da. Porque Juan de Dios Vial es un académico, un filósofo. Allí están sus obras, nadie lo puede negar.

— El problema es que, además, de ser un académico, es un rector dele-

HOY NÚM. DEL 9 AL 12 DE FEBRERO DE 1990

Santiago

"Llegó el momento de conversar" [artículo] Jaime Valdés.

AUTORÍA

Valdés, Jaime

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Llegó el momento de conversar" [artículo] Jaime Valdés. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)